
 

zfwu 11/1 (2010) 87 

Call for Papers 
zfwu 12/1 (2011): Globale Standards: Zwischen Regulierung, Normativität und 
Rhetorik 
Call for Papers bis zum 15.11.2010. 
In dieser Ausgabe soll die Rolle von CSR-Standards im Kontext globaler Steuerungs-
fähigkeit beleuchtet werden. Welchen Beitrag versprechen Standards etwa für das 
Ressourcenmanagement, gerechte Wirtschaftsbeziehungen oder die Einhaltung und 
Durchsetzung von Menschenrechten? Sind globale Normen mehr als wohlmeinende 
Rhetorik? Wie sind globale Standards zugleich effizient und legitimierend zu gestalten? 
Unter welchen kulturellen und sozialhistorischen Bedingungen entwickelten und ent-
wickeln sich globale Standards? Ist Steuerungsfähigkeit durch CSR-Standards jenseits 

ie sind globale Stan-
dards (jenseits der dominanten sozialwissenschaftlichen Herangehensweise) aus ethi-
scher Sicht zu betrachten und welche Konsequenzen lassen sich daraus entwickelt? 
Gefragt sind sowohl empirisch-vergleichende Untersuchungen als auch theoretische 
(sozialwissenschaftliche wie normative) Arbeiten, die sich der jungen Schnittstelle 
zwischen Corporate Social Responsibility und Global Governance annähern.  
(Gast-)Herausgeber dieser Ausgabe sind Thomas Hajduk (Europäische Universität 
Viadrina, Frankfurt/Oder), Jan Hendrik Quandt (Universität Bielefeld) und Thomas 
Beschorner (zfwu, Universitäten Montréal und St. Gallen).  
Kontakt: Thomas Beschorner, email: thomas.beschorner@umontreal.ca  

zfwu 12/2 (2011): Ordnungspolitik und Wirtschaftsethik 
Call for Papers bis zum 01.03.2011. 
Das Thema  ist gerade angesichts der globa-
len Finanzkrise und der in diesem Kontext erforderlichen Umsetzung von globalen 
ordnungspolitischen Regulierungsmaßnahmen im Bereich der Finanzmärkte von be-
sonders aktueller Brisanz. Die Finanz- und Wirtschaftskrise hat nicht zuletzt zu einer 
Wiederbelebung methodologischer Debatten geführt, die gerade die deutsche 
Volkswirtschaftslehre schon in der Vergangenheit intensiv beschäftigt haben. Eine für 
die ordnungsökonomische Forschung zentrale Herausforderung lautet dabei, wie es 
gelingen könnte, die deutsche ordoliberale Tradition stärker als bisher mit modernen 
Ansätzen wie Public Choice, Constitutional Economics oder New Institutional Eco-
nomics zusammenzuführen. Autor des Hauptbeitrages: Prof. Dr. Lars Feld (Walter-
Eucken-Instituts, Freiburg). (Gast-)Herausgeber dieser Ausgabe sind PD Dr. Joachim 
Zweynert (Hamburgisches WeltWirtschaftsInstitut, HWWI) und Dr. Bettina Hollstein 
(zfwu, Max-Weber-Kolleg für kultur- und sozialwissenschaftliche Studien, Universität 
Erfurt). 
Kontakt: Dr. Bettina Hollstein, email: bettina.hollstein@uni-erfurt.de 

Autorenhinweise: 
Bitte beachten Sie vor der Einreichung von Manuskripten die Autorenhinweise auf 
unserer Homepage www.zfwu.de. Dort finden Sie neben den notwendigen Formalien 
auch eine Druckformatvorlage, die Ihnen die Arbeit in technischer Hinsicht erleich-
tern wird. Für weitere Fragen steht Ihnen das Herausgeberteam gerne zur Verfügung. 
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Call for Papers 
zfwu 12/1 (2011): Global Standards: Between Regulation, Normativity, and 
Rhetoric 
Deadline for submissions: 11/15/2010. 
The planned zfwu issue Global standards: between regulation, normativity and rhetor-

 of CSR standards in the context of global gover-
nance. How do these standards contribute to resource management, fair economic 
relations or the compliance with and implementation of human rights? Are global 
norms more than well-intentioned rhetoric? How can global standards be designed to 
be both efficient and legitimating? Under which cultural and socio-historical condi-
tions have global standards been developed and are still being developed? Can gover-
nance through CSR standards be more than the dichotomy o a-

from the dominating approach of social science) and what are the consequences? 
To answer these questions, we look for both empirical-comparative and theoretical 
(social science and normative) studies that deal with the overlap of corporate social 
responsibility and global governance. Responsible for this issue are Thomas Hajduk 
(European University Viadrina, Frankfurt/Oder, Germany) and Jan Hendrik Quandt 
(University of Bielefeld, Germany), working in collaboration with Thomas Beschorner 
(zfwu, Université de Montréal, Canada and University of St. Gallen, Switzerland). 
Contact: Thomas Beschorner, email: thomas.beschorner@unisg.ch 

zfwu 12/2 (2011): Economic Ethics and the Theory/Policy of Economic Orders 
Deadline for submissions: 03/01/2011. 
This issue deals with the problem of economic orders [Wirtschaftsordnungen] in an 
ethical perspective  an issue that is particularly challenging in view of the global fi-
nancial crisis and required regulations of financial markets on a global level. The fi-
nancial and economic crisis has also challenged economics as a science and has thus 
revived methodological debates which have been crucial also in the past, especially in 
the German tradition of political economy. In this context, one of the main challenges 
is,  how the German ordoliberal tradition could be more deeply integrated with mod-
ern approaches such as public choice, constitutional economics or new institutional 
economics. Main article: Prof. Dr. Lars Feld (Director of the Walter Eucken Institute). 
Editors of this issue are PD Dr. Joachim Zweynert (Hamburg Institute of Internatio-
nal Economics (HWWI)) and Dr. Bettina Hollstein (zfwu, Max Weber Center, Uni-
versity of Erfurt). 
Contact: Dr. Bettina Hollstein, email: bettina.hollstein@uni-erfurt.de 

Information for Authors 
Please take notice of the author guidelines on our homepage www.zfwu.de before 
sending in manuscripts. You will find there, besides the required formalities, the style, 
which will facilitate the technical aspect of the work. The editorial team is at your 
disposal to answer further questions: redaktion@zfwu.de. 
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